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L’année avance et avec elle arrivent d’heureux
évènements (non on ne parle pas d’un bébé)  
que Le Pigeon Reporter suit avec vous. Nous vous
avons proposé un hors-série Forum 2023 la
semaine dernière et nous vous proposons
notamment aujourd’hui un retour sur les
aventures de nos pouceux.

Vous trouverez également dans ce numéro
plusieurs articles et tribunes sur la vie étudiante
de l’école ainsi que les premières éditions de nos
deux nouvelles rubriques : Laura in Paris et
Doctor Love. 

Tout comme les deux anonymes qui nous ont
envoyé un article, n’hésitez pas à nous faire
parvenir des articles/annonces que vous
souhaitez voir être publiés !

Anonyme 1 - IVPéen anonyme
Les pouceux - Aventuriers extraordinaires
Florian - Voyageur par procuration
Anonyme 2 - Fada des goodies
Carla - N’a pas été au WEI 😠
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Cybélia - Docteure du Love sexe
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Marianne - Horoscopeuse BG
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Résultats du
concours Cuisine

Merci aux participants du concours cuisine pour
leurs délicieuses recettes !

Les résultats du concours arrivent très bientôt
dans un hors-série regroupant toutes les
recettes reçues.

LANCEMENT DU
CONCOURS POÉSIE

Le concours cuisine est fini, vive le concours
poésie ! Ce dernier commence dès maintenant ! 

Les règles : envoyez nous avant le 22
décembre un poème (8 vers max ou 150 mots
max en prose) sur le thème Winter in Paris.

Les 3 premiers gagnants remporteront un
sticker shiny, un stylo Le Pigeon Reporter, un titre
de SUPER POÈTE ainsi qu’un calendrier de
l'avent rigolo (reçu après Noël mais le chocolat
ça se mange tout le   temps !). Les 7 gagnants
suivants remporteront un sticker normal et un
stylo Le Pigeon Reporter.

Les valeureux participants au concours



La liberté d’expression,
vraiment universelle à
l’EIVP ?

Il y a quelque temps, j’ai appris un nouveau mot,
définissant une catégorie d’IVPéens : les               
« darks ». Ce sont, pour les incultes tels que moi-
même, ceux qui sont à l’écart des évènements
organisés par les associations ou les bureaux.
Néanmoins, cette définition, c’est plutôt celle
donnée par ceux qui participent à ces
évènements, qui s’y font voir. Une définition plus
adéquate serait peut-être : ceux qui ne se font
pas remarquer par les protagonistes des
événements sociaux de l’école. 

Ce terme, ainsi que d’autres tels que « c’est      
qui ? », « on le/la connaît pas », « il/elle vient
jamais aux AB/soirées », « on le/la voit jamais »,
sont malheureusement bien trop utilisés quand
une des personnes en question a le grand
malheur de donner son avis, de s’exprimer, sur
la vie de l’école.

L’EIVP, qui a pourtant la réputation d’être une
petite école où tout le monde se connaît et se
protège, ne serait donc pas si loin qu’elle le
voudrait des clichés sur les grandes écoles. Elle
est comme les autres écoles, une microsociété
où ce sont ceux qui crient le plus fort et qui ont
des soutiens qui sont écoutés. C’est une
microsociété où seuls les plus riches ont un droit
d’expression. Je n’entends pas par-là les plus à
l’aise financièrement, mais plutôt ceux dont le
crédit social est le plus élevé. Comme dans la vie,
certains, ici les personnes naturellement
extraverties, naissent avec une cuillère d’argent
dans la bouche. Malheur aux introvertis, les
pauvres de l’école, pour qui s’exprimer en public,
aller en soirée, ne coule pas de source. Ceux
parmi eux qui osent prendre la parole et donner    
leur avis s’exposent à une vague de « c’est                  
.

qui ? », « il parle mais on sait même pas qui c’est
», qui effraierait les plus vaillants. C’est d’autant
plus injuste que ces personnes disent souvent
tout haut ce que tout le monde pense tout bas.

Parmi ces moyens d’expression, on retrouve le
vote. Ainsi, on a pu entendre pendant les
diverses campagnes l’exaspération de certains
face à ceux qui osent voter sans avoir participé
aux campagnes. Je me dois donc de faire
remarquer aux exaspérés que les bureaux
représentent l’ensemble des étudiants de l’école
et qu’au moment de voter, il n’est pas demandé
de prouver sa participation aux campagnes pour
être autorisé à cocher le nom de la liste qu’on
préfère. 

Je ne souhaite pas à travers cet article dénigrer
les plus investis dans la vie sociale de l’école,
bien au contraire. Mais j’en ai marre que le droit
de s’exprimer soit réservé aux plus haut-placés
sur la pyramide sociale de l’EIVP, et que ceux
dans le bas de la pyramide se fassent critiquer
quand ils s’expriment, se fassent voler leur
liberté d’expression simplement parce qu’on ne
les « connaît pas ». Car chaque étudiant de l’EIVP
fait partie de l’école, chacun est libre de
participer aux activités qu’il désire. Nous avons
tous 8 points de valorisation à obtenir pour avoir
nôtre diplôme ; nous ferons donc tous, à un
moment de notre scolarité, vivre l’école d’une
manière ou d’une autre. Nous possédons donc
tous à part égale le droit de s’exprimer,
indépendamment de si la majorité de l’école
nous connaît ou non. 

Vie étudiante

- Anonyme 1
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Les weekend du 30 septembre et du 7 octobre 2023 avait lieu Le Pouce d’Or, événement étudiant
ouvert à toutes et tous dont le principe est relativement simple : aller le plus loin possible (et revenir !!)
en stop, en 48 heures. Chaque année plusieurs centaines d’étudiants se lancent ainsi sur les routes.
Parmi eux, nos valeureux ivpéens ne sont pas en reste : cette année, ils sont 32 à s’être aventurés loin
de notre rassurante capitale adorée.

Le Pigeon Reporter est revenu en cartes et en anecdotes sur leurs voyages extraordinaires…

Le Pouce d’Or
Retour sur...
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- Florian

Le Pigeon Reporter - Novembre 2023



Les culs d’or
Baptiste & Quentin
            Stuttgart

« On a été embarqué par la police parce
qu'on se baladait dans un tunnel.

Et on a réussi à payer nos billets de bus
retour grâce à une cagnotte qu'on a partagé

sur insta (100€ quand même). »

« L'essentiel, ce n'est pas d'aller loin mais de vivre une aventure extraordinaire. »
- devise du Pouce d’Or 

Les Archi'teks
Matéo & Matthieu
            Amsterdam

« En arrivant à Amsterdam, on a rejoint
deux autres duos de pouceux et pendant

qu'on dégustait ensemble nos plats de
nouilles, on rigolait du fait qu'on allait

peut-être dormir dehors, en ne s'imaginant
pas que cela puisse arriver, jusqu'au

moment où on s'est rendu compte qu'une
nuit en auberge de jeunesse ne coûtait

pas 20/30 euros par personne mais plus
de 100 balles !

Résultat : on a tous dormi dehors dans un
square à 10min du centre.

Fun fact : c'était finalement plutôt
confort. »

Les aventuriers des 6teh d'or
Amine & Nina
            Amsterdam

« On a dormi dehors avec 2 autres groupes
de pouceux et on a organisé des tours de

garde pour notre sécurité. »

Les stormstoppeurs
Anna & Quentin
            Amsterdam

« Amine tiens pas très bien les joints
(il était DÉFONCÉ). »

Les bad bitch dorées
Maxence & Nathan
            Kehl

« Nous Lesbadbitchdorees, en route vers
l’Allemagne, sommes passés par de multiples
épreuves. Mais le moment le plus marquant

pour nous à bien évidemment été la
rencontre avec Pako. Après bien deux heures
d’attente à Reims, sa magnifique merco nous
a permis avec des pointes à plus de 170 km/h

de rejoindre Metz en un temps record. Ces
quelques kilomètres passés avec lui nous ont

permis de faire bien plus qu’une
connaissance mais un ami. Un voyage soldé
par une bouteille de champagne qu’il nous a
offert (bah oui puisque Pako se rendait à la
base à une soirée en famille) et que nous
avons ouverte pour fêter notre arrivée en

Allemagne. Merci la merco de Pako. »

Les faat
Fanny & Dat
            Bruxelles

« On a réussi à faire un Paris/Lille puis un
Lille/Bruxelles et on a dormi à Bruxelles
où on a rencontré des jeunes belges qui
étaient incroyablement gentils. Ils nous
ont fait goûter leurs bières et on a pu

dormir chez eux, c’était top ! »

5

Les anecdotes des pouceux
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Bip bip et coyote
Alexandra & Mathis
            Bruxelles

« On cherche un endroit où dormir avec
une pancarte “a place to sleep” et on fini
par être hébergé par des belges qui nous

offrent une pinte en bar puis nous
amènent à l’Atomium avant d’aller chez

eux. Une fois chez eux, ils nous offrent un
apéro spritz-chips puis on parle jusqu’à 2h
du mat. Le lendemain, ils nous offrent le

petit déj et on repart à 13h. »

Les tata et tonton
Eve & Lucas
            Lyon

« Lucas et moi on a décidé de partir à
Chamonix pour faire une ptite rando (un

peu optimiste sans doute). Premier arrêt à
Antony où on a volé des brookies et Lucas

s’est fait choper !

On est finalement arrivés à Lyon sans arrêt
à Auxerre (merci d’avoir voter contre cette
idée) ! À Lyon, on a goûté des spécialités

lilloises dans une pharmacie.

On a passé la soirée avec Samuel et ses
potes que nous avons rencontrés au bar,

évidemment. Après nous avoir saoulé
allègrement, nous avons fini dans un club
privé (réservé au barman) et on a joué aux
fléchettes (pssst j’ai battu Lucas). Pour les
intéressés la carte est valable un an et on

peut vous parrainer 😅

Gros bisous de tonton et tata
et à l’année prochaine

pour de nouvelles aventures 🙃 »

Les moumoustoppeurs
Maël & Romane
            Coxyde

« On a été pris en stop par Arnaud, le
dernier chocho à Dunkerque qui était

originaire de Caen, notre ville natale, du
même lycée et même collège. Il était

tellement content de revoir des caennais
qu’il nous a hébergé dans sa villa familiale,
nous a fait un petit déjeuner traditionnel

belge et nous a ramené à Paris le
lendemain matin ! #Arnaudleboss »

Les pouceux chanceux
Brunissende & Gabriel
            Bruxelles

« J'ai (Gabriel) eu un coquard à la boxe
vendredi et dimanche on m'a demandé
comment je m'étais fait ça. J'ai répondu
que c'était à la boxe et Brunissende a

ajouté qu'elle était ceinture noire de judo
et qu'elle fait de l'aïkido du coup on est

passé pour des gens badass 😎

On a aussi vu un bus de île de France
mobilités à Bruxelles on a pas compris

ce qu'il faisait là.

Et on a croisé un mec
qui a fait Pékin Express ! »

Les inCARpables
Arthur & Romain
            Lille

« On est parti de Charles de Gaulle. C’était
une très mauvaise idée parce que y’a que
des VTC là bas. Mais on a réussi à trouver

un van qui nous a emmené à Beauvais.
De Beauvais, on a trouvé quelqu’un qui a

pu nous avancer sauf que cette dame nous
a emmené dans la ville la plus perdue de

France, Froissy. Aucun commerce d’ouvert
et 800 habitants. On a croisé des tracteurs
et on s'est dit qu’on n’allait jamais repartir

de cet endroit.

On a par miracle croisé un monsieur
extrêmement gentil qui nous avait vu à un
rond-point à Beauvais et qui allait à Lille,

alors il nous a emmenés. »
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Les épicurieux
Eloi & Antoine
            Lille

« On a commencé la journée par prendre
un café Porte de Pantin histoire d’être bien
réveillé. Puis notre stratégie à bien marché,

il nous a fallu 15 minutes d’attente pour
se faire prendre par Selim, un super mec,
direction Douai. Une fois arrivé sur une

aire d’autoroute entre Lille et Douai, nous
avons attendu même pas 5 minutes pour
qu’un gentil père de famille nous amène

à la gare de Lille.

Une fois arrivé à Lille (vers 13h) nous avons
fait connaissance et sommes tombés

amoureux des supporters Anglais de Rugby,
nous avons ainsi décidés d’y rester toute la

journée pour boire des cafés 🍻 »
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Le mot des organisateurs

Les Arsène et Steven
Arsène & Steven
            Arras

« En résumé, on voulait aller à Amsterdam,
puis on a finalement réduit nos attentes à
Bruxelles, puis à Lille et au final on a fait
une fête de village et on a assisté au tout
premier championnat du monde de frites
(des bonnes frites, des bonnes bières et
une superbe ambiance !), tout ça car on

s’est laissé porter par les voitures qui
nous prenaient en stop… »

Les pouceaux d'Or
Jean & Cédric
            Bruxelles

« Deux gars dans une BMW full black qui
parlaient pas français nous ont récupéré

au Touquet et direct vers la Belgique. Mais
le conducteur, il était dans son siège plus
couché que mon lit, il roulait à 180 km/h

avec la clope dans la main gauche et
YouTube dans la main droite. Même pas de
ceinture, quand on lui a demandé pourquoi,

il nous à lâché "De toute façon à cette vitesse,
avec ou sans, je meure". Et ensuite on s'est

fait poser dans un petit village
éclaté à côté de Gand (ils avaient pas

compris le concept je crois). »

Yvon
Pouce d’Or

2021 & 2022

« J'ai découvert le Pouce d'Or à ma première année à l'EIVP, auquel j'ai participé avec
mon acolyte Raphaël Barbazouk. On a remis le couvert l'année d'après parce qu'on
avait adoré le faire la première année. On se connaissait à peine, et à travers cette
aventure d'expériences fun et parfois difficiles une amitié est née. Jtm barbazouk
reviens vite de Budapest !

Depuis cette expérience j'ai eu envie de faire découvrir ce défi à un maximum de
monde, défi qui nous fait repousser nos limites et qui est également une belle
aventure humaine pleine de rencontres. »

« S/o à Harry qui a caché son joint devant
la police pour nous aider à monter dans le
bus gratuitement. Dédicace aux videurs du

grec dans lequel on a mangé pour nous
avoir laissé entrer. Big Up au fantôme de la

cabine téléphonique. PS : Les English
Breakfast c’est délicieux !!! »

RER Dz
Rayane & Massi
            Londres

Merci à Yvon et Valentine pour l’édition 2023 du Pouce d’Or EIVP !

Le Pigeon Reporter - Novembre 2023



Tribune pour de
meilleurs goodies

L’heure est GRAVE.

Quand on choisit une école d’ingénieurs, on la
choisit pour le cursus proposé, pour les
opportunités à l'international (MDR), pour le lieu
(c’est Paris bébé) et pour le prix. On la choisit
également pour les goodies qu’elle propose,
notamment ses stickers et ses stylos.

Mais quels stylos ?

Eh oui, vous n’êtes peut-être pas au courant car
il s’agit d’un secret bien gardé, mais il y a des
stylos EIVP. Ils sont en carton recyclé (les moins
chers du marché probablement après enquête).
Ils ne sont pas fournis aux étudiants, mais font
partie du kit donné à ceux qui partent faire la
pub de l’EIVP aux forums de leurs anciens lycées.
C’est pas un peu rat ?

STUPEUR, COLÈRE, OUTRAGE !

C’est pourquoi, nous, collectif anonyme d’élèves,
prenons la plume pour critiquer les goodies de
l’EIVP et proposer nos suggestions de goodies à
qui les commande.

Tout d’abord, parlons de la petite gourde rouge
offerte gracieusement par l’école (merci l’école).
Nous apprécions la petite gourde rouge, elle est
utilisée régulièrement par les IVPéens. Nous
l’avons même élue “gourde de l’année” (titre de
concours à ne pas sortir de son contexte). Nous
déplorons cependant qu’il ne s’agisse pas d’une
thermos. Nous parlons d’une gourde en
plastique, et comme toutes les gourdes en
plastique (en PRET pour être précis), la remplir
régulièrement d’eau chaude pour boire un thé
par exemple est une fausse bonne idée puisque
vous allez vous cramer les doigts et le plastique
va se désagréger. D’où notre question, pourquoi   
.

pas une thermos ?

Nous apprécions le sticker avec le logo de l’EIVP
donné en 1e année aux étudiants, mais
déplorons le nombre limité distribué (GEN AI PA
U) ainsi que le manque de diversité des stickers.
A l’EIVP, nous avons une culture du sticker
SHINY. Pourquoi n’y a-t-il pas de stickers shiny
avec le logo de l’EIVP ? Pourquoi un logo
rectangulaire (et non pas rond comme tous les
autres) qui dégrade les dispositions de stickers
savamment élaborées sur nos ordinateurs ?
POURKOA ? Si ce manque de diversité et de goût
est lié à des raisons budgétaires, vous trouverez
en cliquant sur le lien suivant un site très bien
qui propose des stickers à bas prix
(https://www.bizay.fr/stickers).

Nous tenons également à parler des tee-shirts et
des sweat-shirts EIVP. Très bonne qualité, très
doux, très chaud pour le sweat-shirt. Attention
au passage en machine, de petites peluches
pouvant se déposer sur l’intégralité des
vêtements qui ont eu le malheur de partager la
même machine. Lavez-le seul pour éviter un tel
drame. Le noir est une couleur sobre et chic,
mais nous pensons que quand on achète un
sweat-shirt, on ne l’achète pas pour être chic
mais pour être classe (nuance). Nous aimerions
que des couleurs plus rigolotes et clinquantes
soient proposées au vote, comme l'orange, le
turquoise ou le vert fluo.

Petite mention aux sacoches banane : au
secours.

Parlons maintenant des tenues sportives
proposées par le BDS. Les points positifs : nous
aimons beaucoup les couleurs. Voilà. Points
négatifs : mais où sont les POCHES ? Merci
également pour les tee-shirts avec un logo           
.

Vie étudiante

- Anonyme 2
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Société Générale plus gros que celui de l’EIVP,
nous aimons nous sentir vendus durant notre
pratique sportive. Notons tout de même qu’en
toute objectivité, les tee-shirts du BDS mettent
très bien en valeur les muscles des membres du
BDS. Merci pour la vue.

Nous pensons maintenant avoir fait le tour des
goodies de l’EIVP (nous ne nous penchons pas
par choix sur les goodies des assos ou des listes
qui ne représentent pas l’école, sauf peut-être
l’ETED : ils sont où les tee-shirts ?). Nous allons
maintenant nous consacrer à nos suggestions
de goodies.

Nous souffrons toujours sur les salons et les
forums dans nos anciens lycées du manque
cruel de goodies avec les autres grandes écoles :
pourquoi y-a-t-il des batteries externes chez
TELECOM Bretagne et seulement une quinzaine
de stylos en carton pour l’EIVP ? POURKOA ?
Pour concurrencer les autres écoles sur les
salons, il est nécessaire que nous proposions
des goodies originaux et pratiques.

Tout d’abord, l’école distribue en début de la 1e
année un gilet jaune et un casque de chantier
aux étudiants. Le gilet a le logo de l’EIVP, mais
quel manque de CLASSE ! Pourquoi avoir raté
l’opportunité d’en faire un gilet jaune STYLE ? Où
sont les paillettes ? Où est l’arc-en-ciel ? Nous
voulons de la couleur, nous voulons de l’audace
et nous voulons des poches aussi. Certains
d’entre nous ont eu en stage l’opportunité de
tester des gilets colorés bien plus pratiques et
nous déplorons le manque de poches du gilet
jaune. Nous voulons des POCHES.

Autre idée de goodies pratique : une clé USB
avec le logo de l’EIVP ! Pas besoin d’explications
supplémentaires, je pense. Il est scandaleux que
les élèves doivent utiliser des clés USB
d’entreprises (qui veut une clé COLAS
sérieusement ?) voire des clés USB d’autres
écoles d’ingénieurs, par manque de goodies
EIVP ! On ne devrait pas faire la pub de l’ESTP.
JAMAIS.

Nous pensons que l’école devrait également
proposer des goodies plus originaux (mais
toujours pratiques). Nous suggérons par
exemple une brosse à dents EIVP. On pourrait la
faire en bambou (puisque les considérations
écologiques semblent être la raison derrière les
stylos en carton et certainement pas les
considérations pécuniaires). Imaginez : “Ayez un
sourire resplendissant avec la brosse à dents
EIVP” ! Nous pourrions même faire un dentifrice
EIVP pour faire la paire !

Autre idée de goodies originale : un kit de survie
en milieu hostile (comprenant des barres de
céréales, un bonnet et une couverture de
survie). Il sera grandement apprécié en amphi 1
par tous les élèves de l’école. Nous déplorons
toujours le problème de climatisation en amphi
1, et après enquête, nous avons appris qu’il était
loin d’être résolu. Comme nous l’avons appris en
cours sur la gestion des risques et la résilience,
si l’on ne peut pas agir sur la source du danger (à
savoir mourir de froid), il faut donc prendre des
mesures pour atténuer les risques. Tout le
monde appréciera le logo de l’EIVP sur sa
couverture de survie.

Nous sommes conscients qu’un kit de survie est
onéreux, aussi proposons-nous une idée de
goodies peu coûteuse : une boîte de mouchoirs
EIVP pour que les étudiants puissent pleurer
après leurs partiels. Les mouchoirs seront
d’autant plus appréciés s’ils sont triple épaisseur
pour pouvoir sécher les très grosses larmes.

Nous espérons que cette critique des goodies de
l’EIVP et nos suggestions de goodies seront
entendues par ceux qui commandent les
goodies de l’école. Nous espérons que cette
tribune permettra également une prise de
conscience des étudiants de l’école : si vous
voulez des stickers shiny avec le logo de l’EIVP,
battez-vous !
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Pourquoi j'ai séché le WEI
Quand j’étais adolescente j’ai supplié mes parents
de me laisser partir en voyage linguistique (ça n’a
rien à voir avec le WEI mais promis vous
comprendrez dans quelques instants).  J’ai sorti
tous les arguments possibles et imaginables, j’ai
fait appel à la défense de mes grands-parents
(après tout, ne sont-ils pas ceux qui ont payé le
voyage linguistique qui a permis à mes parents
de se rencontrer ?!), j’ai mis l’argument de la
réussite scolaire, etc. En bref, tout y est passé. La
réponse immuable était “tu es mineure, s’il
t’arrive quelque chose à l’étranger…”.
Apparemment vivre seule à Paris à 17 ans c’est
plus rassurant…

Comble de malchance, les voyages scolaires, les
seuls séjours que mes parents m’auraient
autorisés, ont toujours eu lieu l’année avant ou
juste après moi. Tristesse.

Forcément, dès que j’ai eu 18 ans, je n’ai pas
attendu que mes amis soient disponibles et j’ai
réservé mon premier voyage en solo. Pour moi, il
était inconcevable d’habiter dans une ville avec
tant de destinations accessibles rapidement,
facilement et à moindre coût sans en profiter.
Malgré tout, aller à l’étranger seul ou avec ses
amis pour quelques jours ne rend pas bilingue.
Non, savoir dire “Bonjour/Bonsoir”, “Merci”, “Je
voudrais… (lire le menu comme on peut)”, le tout
bien sûr avec un horrible accent, je ne sais même
pas si ça valide le niveau A1.

Alors quand j’ai vu une annonce d’une association
française cherchant des participants pour un
projet  de 10 jours à Malaga sur l’égalité entre les
genres en plein mois d’août et tous frais payés, j’ai
sauté sur l’occasion. Honnêtement, je ne sais pas
comment j’ai découvert cette association. Je crois
que c’était une suggestion sur Instagram mais au
pire, si le projet était faux, j’allais juste passer
quelques jours à la plage.

Enfin, je n’étais pas totalement sereine. L’idée de
partager une chambre, des toilettes, une salle de
bain avec des inconnus me stressait un peu. Je
me voyais aussi déjà réserver un hôtel le jour
même de mon arrivée parce qu’il n’y aurait
aucune association présente pour me récupérer.
Finalement, tout s’est bien passé. J’ai rencontré de
superbes personnes venant d’Italie, de Roumanie,
.

d’Espagne et de Colombie. J’avais un lit, un toit au-
dessus de ma tête et j’ai mangé à ma faim. J’ai fait
le crashtest, maintenant vous savez que votre
argent est en sécurité ;).

Cette première expérience il y a déjà deux ans
m’a donné envie de repartir. C’est pourquoi, en
septembre, au lieu de faire des heures de bus et
participer enfin à un des évènements les plus
mémorables du cycle ingénieur, j’ai nommé le
WEI, j’ai décidé de prendre le train direction
Gérone en Espagne pour participer à mon 4ème
YouthExchange. 

BDE je t’aime (même si je ne suis pas la plus
grande fêtarde que la terre ait portée). La preuve
: l’année dernière j’ai pris l’intégration très au
sérieux. J’ai participé à toutes les activités sauf à la
tournée des parcs et aux initiations du BDS parce
que honnêtement, moi, me rouler dans la boue et
courir après une balle, ça m’intéresse
moyennement voire pas du tout. Le WEI était
évidemment l’apogée de la semaine d’intégration.

Cette année, l’idée d’enfin participer à cette
activité incontournable de la vie étudiante me
titillait. J’avais même monté un plan dans ma tête
pour convaincre le BDE de me mettre sur la liste
même si il n’y avait pas beaucoup de places MAIS
passer des heures dans un bus bruyant, rempli
de jeunes prêts à faire la fête sans s’arrêter, ne
pas pas fermer l’œil de la nuit, très peu pour
moi…

…du moins en France. À croire que faire des nuits
blanches à s’amuser en voyage avec des Français,
des Espagnols, des Lettons et des Italiens c’est
plus attractif.

A Gérone nous étions réunis autour du cinéma.
Les Lettons avaient écrit un film qu’ils tournaient
en partie en Espagne et le reste en Lettonie.
C’était une première dans le programme
Erasmus+. Les lettons composaient l’équipe de
tournage avec un producteur-scénariste, un
cadreur, un éclairagiste-runner (il n’y avait pas
besoin de beaucoup de réglage pour l'éclairage
donc il passait son temps à courir à droite à
gauche pour apporter des choses aux autres),
une assistante-opératrice, une styliste-
maquilleuse, les deux acteurs principaux, etc.

Vie étudiante

- Carla
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Le reste des participants faisait soit partie des
acteurs/figurants ou participaient à des activités
autour des métiers du cinéma comme le story-
telling, l’enregistrement de bruitage, la réalisation
d’un mockumentary (contraction de mock et
documentary aka un documentaire parodique
pour faire plaisir à l’Académie française). 

Avant de conclure, je tiens à préciser que ce ne
sont pas des vacances tous frais payés par
l’Union Européenne. Ce sont des projets qui
réunissent des jeunes de l’UE et des pays
partenaires autour des valeurs de l’Europe.
Même si l’ambiance est bonne, il y a des objectifs
sérieux et ce que vous pourriez apprendre
pourrait vous servir à d’autres moments de vos
vies.

Les YouthExchange permettent de resserrer les
liens entre des pays qui font certes partie de la
même organisation mais dont les habitants ne
sont pas forcément proches. En tant que
personnes vivant en France, nous sommes
proches des Italiens, Espagnols, Belges,
Allemands ou Portugais. Sur les plans culturels ou
linguistiques nous ne serions pas réellement
dépaysés mais combien dans cette école
connaissent un Letton, un Croate ou un Roumain
? Combien pourraient citer un plat célèbre de ces
pays ou reconnaître leurs langues dans la rue ?

Pour finir, rien ne vous force à beaucoup
repousser toutes vos limites en une fois. Si vous         
.

n’avez jamais partagé une chambre avec plus
d’une personne, il y a aussi des projets en
chambres de 3 ou 4 non-mixtes. Vous pouvez
aussi aller dans un pays que vous connaissez déjà
et où vous pourrez vous en sortir si jamais vous
ne vous sentez vraiment pas bien là où vous êtes.
Mais ça se passe rarement mal. Toutes les
informations pratiques telles que l’hébergement,
le montant pris en charge pour le transport, le
thème et les pays participants sont indiqués dans
l’Infopack. C’est un document que l’organisation
française qui vous envoie vous transmettra avant
de partir. Il y en a plusieurs plus ou moins
connues. Personnellement, je suis toujours partie
avec YouthID mais il y en a d’autres comme
Toulouse Youth Network ou l’association Hors
Pistes (présentes sur Instagram). Si vous avez
besoin d’autres arguments pour vous convaincre,
ce type d’association est souvent présente sur les
salons étudiants ou dédiés à l’insertion des
jeunes.

C’est sûr vous aurez des anecdotes improbables
si vous franchissez le pas et si dans le pire des cas
aucun de vos amis français ne comprend
l’anecdote, vous pourrez toujours en rigoler avec
vos autres amis des quatre coins de l’Europe (voir
du monde). Je vous laisse sur une situation
cocasse, vécue sur le tournage de ce
YouthExchange : “La magie du multilinguisme ou
quand un des acteurs français a fini trempé alors
qu’il devait absolument rester sec.”

11Le Pigeon Reporter - Novembre 2023



En 1972 paraît le livre Paris et le désert français
de Jean-François Gravier. L'auteur met en
lumière les problèmes liés à la concentration
excessive de la population, des activités
économiques et intellectuelles à Paris. Trois
principales préoccupations sont identifiées : la
congestion démographique, l'hégémonie
économique et la congestion intellectuelle.
(Gravier, 1947)

Plusieurs villes nouvelles ont donc vu le jour tout
autour de Paris : Cergy-Pontoise, Evry, Saint
Quentin en Yvelines, Melun-Sénart et Marne-La-
Vallée (MLV). 

La planification urbaine comme clef du succès

Cette région, autrefois caractérisée par des
champs et des zones rurales, s’est transformée
en un centre urbain dynamique et
multifonctionnel. L'un des éléments clés de cet
aménagement est la coexistence harmonieuse
de l'urbain et de la nature. MLV a su préserver     
. 

12

Dans ce premier numéro, j’ai décidé de me
pencher sur la question des villes nouvelles en
abordant l’aménagement du secteur de Marne
La Vallée, situé à l’Est de la région parisienne :
zone attrayante à la fois par sa nature
environnante et connue des visiteurs du monde
entier. Mais comment Marne-La-Vallée est-elle
parvenue à concilier développement urbain,
préservation de la nature, et attractivité
touristique dans sa transformation en ville
nouvelle ?

Une ville nouvelle, mais kesako ? 

Les villes nouvelles, également appelées "villes
satellites", sont des agglomérations urbaines
planifiées et construites à partir de zéro, souvent
à proximité des grandes métropoles, dans le but
de répondre à des besoins de développement
urbain. Désengorger les centres urbains
existants afin de créer de nouvelles centralités
en proposant des opportunités résidentielles,
commerciales et industrielles à de nouvelles
populations. Paris étant l’un des centres urbains
les plus denses, le but était de « fixer » la
population sur des sites créés ex-nihilo le long
de grands axes de développement tangents à la
capitale. (École normale supérieure de Lyon, n.d.)

Le "Schéma Directeur d'Aménagement et
d'Urbanisme des Villes Nouvelles" est un plan
directeur élaboré en 1965 en France pilotant le
développement des villes nouvelles. Il
représente un outil essentiel de planification et
de coordination pour ces villes, guidant leur
aménagement, leur développement et leur
expansion.

- Laura

Bâtir l'Avenir :
L'Épopée de l’aménagement de
Marne-la-Vallée, Ville Nouvelle

Laura in Paris

Salut les pigeons, parce que je pense à la réussite de vos études, je vous propose dans ce numéro, un article
100% Génie Urbain, traitant de sujets urbanistiques ainsi que de projets d’aménagement urbains
emblématiques. De quoi enrichir vos connaissances, même pendant les cours les plus monotones, et de
briller en société !

Le Pigeon Reporter - Novembre 2023

Bailly Romainvilliers, MLV
(mixité entre urbain et nature)



Desserte en transport améliorée avec la
construction de la gare TGV MLV

15 millions de visiteurs en 2022 (France
Ouest) ce qui en fait la première destination
touristique en France (plus que le musée du
Louvre !)

le RER A traversant l’ensemble des 4 secteurs et
également un important réseau de bus assurant
les dessertes locales.

L'attractivité touristique :
 focus sur l’implantation de Disneyland Paris

L'installation de Disneyland Paris est sans
conteste l'un des éléments les plus marquants
de MLV. Situé dans le secteur 4, Val d’Europe, ce
parc d'attractions iconique attire non seulement
les visiteurs du monde entier, mais il a
également transformé la région en une
destination touristique de renom. L’installation
de ce géant parc à thème a donné lieu à
d’importants jeux d’acteurs et mécanismes
inédits : c’est l’opération foncière et immobilière
la plus remarquable du 20ème siècle après le
secteur économique de La Défense (qui fera
sans doute l’objet d’un prochain numéro…).
Après plus de 7 ans de réflexion sur le choix du
site d’implantation et de négociations, c’est le
territoire de MLV qui est choisi pour sa proximité
avec Paris, la capitale française, et son excellent
réseau de transport. Un projet d’autant plus fou
puisqu’il est fondé sur un « modèle unique de
partenariat entre acteurs publics (État, la région
Ile-de-France, le département de Seine-et-
Marne, la RATP, EpaFrance ) et acteurs privés
(Walt Disney Company). (épaMARNE épaFRANCE,
2022) La convention est signée en 1987 et celle-ci
comprend des incitations fiscales et d'autres
avantages pour l'entreprise, ainsi que
l'engagement de la France à améliorer
l'infrastructure de transport, y compris la
construction de la gare TGV Marne-la-Vallée -
Chessy, qui permettrait un accès facile depuis
Paris et d'autres villes européennes. (Roffat,
2022)

Depuis son ouverture officielle en avril 1992, il
est possible d’identifier plusieurs avantages : 

Secteur Porte de Paris associé au pôle
tertiaire et économique. Noisy-le-Grand est
un centre administratif important avec des
bureaux et des services.

Secteur Val Maubuée axé sur les zones
résidentielles et les espaces verts, dont
Champs-sur-Marne qui abrite un grand pôle
universitaire avec la Cité Descartes, cluster
de la ville durable. (Université Gustave Eiffel)

Secteur Val de Bussy connu pour sa
concentration de zones commerciales et de
services : pôle économique et commercial
important.

Secteur Val d'Europe connu pour être un
pôle touristique majeur où l’on retrouve
Disneyland Paris, de nombreux hôtels,
restaurants, centres commerciaux, et
activités de loisirs. 

des espaces verts, des lacs, et des zones
boisées, tout en développant des quartiers
résidentiels, des zones commerciales et des
infrastructures de transport de pointe. Cette
intégration de la nature au sein de la ville offre
un équilibre rare entre le monde urbain
effervescent et la tranquillité de la campagne.

MLV est divisée en 4 principaux secteurs (sur la
carte ci-dessous) :

Des transports en commun bien pensés

Une autre pièce du puzzle est la mise en place
de transports en commun efficaces. La ville
nouvelle de MLV étant la plus grande et la plus
proche de Paris, elle bénéficie d’une importante
desserte en transports : autoroute A4, gare TGV,
.
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Les différents secteurs de MLV
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‘’                                                                
(acquisition de nouveaux terrains entraînant
une perte de contrôle du foncier pour
certaines communes locales). On peut donc
se poser des questions quant à la
souveraineté territoriale

Sous dimensionnement des équipements
publics (école, centres de santé, services
publics…) comparé à la hausse de la
population

Objectifs en matière de tertiaire non atteints
(trop d’emplois saisonniers et instables)

Environ 16000 emplois créés dans la région

Des opérations de construction de
logements rentables : la demande accrue de
logements dans la région a stimulé
l'industrie de la construction 

Communes dépossédées de la maîtrise de
leur foncier dû à l’expansion du parc               
. 

Cependant, il ne faut également pas occulter les
impacts négatifs que ce projet a entraîné sur le
territoire :
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Je pense que ce qui se passe avec Cécile doit
rester avec Cécile, et ce qui se passe avec
Emilie reste avec Emilie.

Qui dit deux relations, dit deux fois plus de
bonheur mais aussi deux fois plus de
saucisses, deux fois plus d’aubergines, deux
fois plus de pêches, deux fois plus de bananes,
deux fois plus de cerises, deux fois plus de
concombres, deux fois plus d’asperges, deux
fois plus de moules frites, deux fois plus de
hot-dogs et évidemment, deux fois plus de lait.

Est-ce que c’est une bonne idée
de dire à Cécile et Émilie que

j’ai eu des dates avec les deux
et que j’arrive pas à me décider ?

Il serait peut-être temps de divorcer avec le
petit Enzo avec lequel tu t’es marié en CP.

Est-ce que ça vaut le coup d’être
dans une relation si on ne
voit jamais la personne ?

“Ton père il aurait pas une empreinte carbone
supérieure à 2 tonnes par an ? Parce que tu me
fais fondre.”

Comment ne tomberait-elle pas amoureuse
après une si belle déclaration ?

J’ai fait un travail de groupe avec
une fille et depuis j’ai un crush

sur elle. Que dois-je faire docteur ?

Cuisine pour trois, mets la table pour trois,
mets trois oreillers dans le lit, mets trois
brosses à dent dans votre salle de bain, achète
trois places quand vous allez au cinéma et sors
deux préservatifs au moment de tispouner.

Docteur Love décline toutes responsabilités de l’heureux
évènement qui pourrait pointer le bout de son nez dans 9 mois
si ces différentes manifestations sont maladroitement
interprétées par votre moitié.

Un tips pour faire comprendre à ma
petite copine que j’aimerai faire

un plan à 3 avec un autre garçon ?

JEUX : KESKILADI ?

Chacun est un peu un radiateur 1

Ils ont un centre médical
hallucinant à Gustave Eiffel.

Y’a pas ça en Lozère
2

Vous avez accès à tout ce que
propose Gustave

3

On est le bureau des Spanish 4

Le trottoir, c’est le pouvoir ! 5

On rentre dans des
complications compliquées

6

Dr Love

Hypatia Nassopoulos

Corinne Berland

Nathalie Chazalette

Anne Lebas Signora

BDS

A

B

C

D

E

F

- Doctor Love

Doctor Love
Vie étudiante
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Attention, certains propos peuvent heurter la sensibilité du jeune public (fermez les yeux les 65). Le Pigeon Reporter
décline toute responsabilité.

Vous êtes en amphi, tranquillement affalé sur votre siège et d’un coup...
...le professeur sort une dinguerie ! Retrouvez qui a dit quoi !

- Mathis

1/D  -  2/E  -  3/C
4/F  -  5/A  -  6/B

Solutions :



Horoscope

  Bélier
Ours : Vous êtes entré en
hibernation et vous dormirez
en cours jusqu’à avril. Bonne
nuit !

  Gémeaux
Vache : Vous venez de la
campagne profonde et êtes
une source d’étonnement
pour vos amis parisiens qui
n’ont jamais vu un brin
d’herbe de leur vie.

  Taureau
Rat : Débrouillard, audacieux,
mais pas généreux. Comme
dit l’adage, “Tema la taille du
rat”

  Cancer
Hyène : Vous souffrez d’une
très mauvaise réputation.
Certes, vous êtes charognard
et avez un rire désagréable,
mais au fond, vous êtes
quelqu’un de bien ! (on croit)

  Lion
Quokka : Vous êtes
officiellement* l’animal le
plus choupi, le plus mignon,
le plus cute du monde !
 
*sondage réalisé par moi

  Vierge
Taupe : T’es si mignon
mignon mignon mais gros
gros gros !

  Balance
Dinosaure : Avec le peu
d’instinct de survie que vous
avez, on ne sait pas trop
comment vous faites pour
être là. En fait, vous devriez
être mort.

Sagittaire
Fennec : Votre mignonnerie
n’a d’égale que votre odeur
fétide. Lavez-vous SVP. 

  Scorpion
Loup : Comme vous avez de
grandes dents !

En ce moment, au Pigeon Reporter, on regarde beaucoup de vidéos d’animaux mignons
et rigolos en cours pour passer le temps. Mais quel animal seriez-vous ?

Punaise d’eau : Saviez-vous que
les punaises d’eau pouvaient
émettre des sons avec leur
pénis ? Pensez-y la prochaine
fois que vous voudrez jouer la
sérénade à votre douce.

  Verseau
Canard : Vous êtes vraiment
un vilain petit canard.
Aucune chance de glow-up.

  Poisson  Capricorne
Castor : Vous êtes un génie
des barrages. La construction
bois n’a pas de secret pour
vous !

- Marianne
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